

THERAPEUTIQUE

Dangers de l'emploi du salol.

Le salol est généralement considéré comme une drogue inoffensive. Mais comme son emploi s'est beaucoup généralisé dans ces derniers temps comme antiseptique interne (affections gastro-intestinales, fièvre typhoïde, blennorrhagie), comme antirhumatismal, antinévralgique, il n'est pas mauvais d'attirer l'attention sur les dangers que peut entraîner son usage. On connaît le cas du Dr Henelbach, qui observa chez une jeune fille rhumatisante un empoisonnement mortel par le salol, l'autopsie montra de graves lésion rénales ; celui de Aufrecht et Boehm, dans lequel la mort paraît être résultée de son emploi dans l'endocardite aiguë.

M. Chlabowski rapporte le fait suivant qui semble bien étrange : Une fille publique, âgée de 30 ans, souffrait beaucoup de troubles gastriques. Voulant apprécier le pouvoir moteur de l'estomac suivant la méthode d'Edwald, il lui administra un gramme de salol. La malade ne tarda pas à s'agiter ; elle perdit connaissance, les pupilles se dilatèrent ; le pouls devint irrégulier, et il survint des vomissements continuels. L'urine noirâtre contenait de l'acide salicylique. Au bout de douze jours, la malade succomba. A l'autopsie on trouva les lésions suivantes : gastrite et entérite hémorragiques, ulcère rond du cardia cicatrisé ; endométrite chronique et kyste de l'ovaire.

M. Chlabowski ne met pas en doute que les symptômes toxiques ne soient dus à cette faible dose de salol. Il en conclut qu'il faut tâter la susceptibilité personnelle des malades à l'égard de ce médicament et que l'on ne doit se servir de la méthode d'Edwald qu'après s'être assuré de l'état général du malade et après avoir soigneusement examiné ses urines.

Les accidents paraissent dus à une intoxication par l'acide phénique qui se produit par un dédoublement du salol. Ce dernier renferme 40 pour 100 d'acide phénique, lequel détermine de graves désordres sur les reins, d'où les accidents urémiques observés dans ces cas d'ailleurs rares.

(Formulaire Mensuel.)

Diminution de la puissance virile par l'emploi interne des antiseptiques et surtout de l'acide salicylique.

Le Dr Venden Corput (de Bruxelles) attire l'attention sur la diminution de la puissance virile qu'il a observée chez des malades aux-